

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 6 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

VARSOVIE A CAPITULÉ AUX BAVAROIS SEPT NATIONS S'OCCUPENT DU MEXIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

PREMIERE SEANCE DE LA CONFERENCE PANAMERICAINNE.

SIMPLE ECHANGE DE VUES

LES DIPLOMATES ETUDIERONT LES VOIES ET MOYENS.

Carranza et Villa cherchent à se ménager l'opinion des représentants Sud-Américains.

La conférence panaméricaine organisée par les Etats-Unis, à l'effet d'essayer de mettre sur une meilleure voie les affaires mexicaines, s'est réunie hier, à la Maison Blanche, mais, nos dépêches de Washington, de la soirée, ne nous apprenant rien de ce qui s'y était passé. Nous n'en saurons quelque chose que lorsque les uns ou les autres, parmi les diplomates accrédités, se seront laissés aller, dans leurs conversations privées, à quelques réflexions. En tout cas, le public était prévenu que le programme qu'on prêtait à la réunion ne comporterait, pour la première séance, qu'une série d'examen préliminaire de l'état actuel de la question mexicaine, et de conversation générale sur les voies et moyens. On ajoutait que le plan du Président Wilson ne serait d'ailleurs communiqué à la conférence que dans certaines de ses parties. De ce plan, il a fallu pourtant qu'il en fut exposé suffisamment de côtes, pour permettre aux membres amis à la conférence de donner, des dispositions de Washington, une idée tant soit peu positive à leurs gouvernements respectifs, dont il s'agit maintenant d'attendre un avis. Les séances paraissent devoir se suivre désormais quotidiennement, et l'on parlait d'appeler à s'y faire représenter tous les autres Etats de l'Amérique du Sud, sans en excepter Cuba.

Pour un moment, les collisses de la conférence vont être plus intéressantes à fréquenter, à présent que l'on sait que Carranza et Villa, ou du moins leurs représentants autorisés, ont commencé, après des diplomates de l'Amérique latine, quelques démarches ayant pour but de les renseigner sur les données principales des programmes politiques en présence, et de se ménager quelque appui au sein de la conférence. Le délégué de Carranza, Huberto Baron, paraît jusqu'ici le plus diligent et peut-être aura-t-il, pour le quart d'heure, le plus de succès à espérer en faveur de son chef, s'il est vrai, comme l'annonçait hier au soir, une dépêche émanant de la même source, c'est-à-dire de l'état-major de Carranza, que celui-ci aurait remporté, à Aguascalientes, une victoire signalée sur les troupes de Villa, qui auraient perdu 7000 hommes dans cette rencontre. Huberto Baron se prévaut, au profit de la popularité de son patron, d'abord de cette victoire, et à un point de vue plus général, de tenir Mexico, où le conseil municipal et le gouverneur viennent d'être réintégrés dans leurs fonctions, d'occuper également la plupart des villes principales, où, grâce à ses succès militaires et à son autorité, les affaires ont pu être reprises, avec une certaine sécurité. Huberto Baron ne manque pas non plus d'ajouter, par

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

COMBATS SUCCESSIFS PRES DE SOUCHEZ DANS L'ARTOIS.

ACTIVITE DANS L'ARGONNE

QUELQUES TRANCHÉES PERDUES A LINGEKOPF EN ALSACE.

Résistance opiniâtre des Russes en Pologne—Victoire Italienne sur le mont Seibussi.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 5 août. — Le rapport officiel du ministère de la guerre, publié aujourd'hui, déclare :

Dans la région de l'Artois, autour de Souchez, il y a eu lieu des engagements violents, avec grenades et bombes, aussi bien qu'avec l'artillerie. Des échanges de feux d'artillerie ont aussi eu lieu à Tracy-le-Val, près de Vailly, dans la vallée de l'Aisne.

Dans les Vosges, la nuit se passa avec beaucoup d'activité. Des bombes furent lancées de tranchée en tranchée souvent sous le feu de l'artillerie ennemie.

Sur les hauteurs de la Meuse, à Bois-haut, une attaque de l'ennemi a été facilement repoussée. Dans les Vosges il y a eu un bombardement vigoureux des tranchées de Lingekopf. Dans la nuit, les forces ennemies délivrèrent une attaque violente contre nos positions; mais, à l'exception de quelques tranchées sur la lisière de Lingekopf, tout le terrain fut gardé intact.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 5 août. — Le bulletin officiel annonce :

Plusieurs escarmouches eurent lieu sur la rivière Pissa. A l'est de Poniowesch nous avons assumé une contre-offensive avec des alternatifs de succès. Dans le quartier Ostralenka, nos troupes ont retiré à une nouvelle position. Hier, conformément à leurs ordres, nos troupes ont abandonné la ligne de Blonie-Nadarzyn et se sont retirées sur Varsovie. Les troupes ennemies, qui depuis plusieurs jours traversent la Vistule, nous ont attaqué sans succès près de Matzivilze.

Tandis nos troupes se sont concentrées sur les bords de la Vistule à Ivangorod.

Entre la Vistule et le Bug, la bataille continue. Sur le Viepr près du lac Draioy, nord-est du village de Leczna, entre Chelm et Vlodowa, l'ennemi essaya de rompre notre ligne. La bataille atteint une féroce presque incroyable et nos divisions d'infanterie, qui résistèrent à l'ennemi pendant toute la journée, se distinguèrent particulièrement pendant la nuit, et l'ennemi fut forcé de battre une retraite désordonnée.

Dans notre contre-attaque dans la direction de Chelm, nos chars mûs armés ont beaucoup aidé à notre succès.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 5 août. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre, publié hier :

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

LA VILLE DE VARSOVIE, PRISE PAR LES ALLEMANDS.

BRAVE DÉFENSE DES RUSSES

UN GRAND NOMBRE DE SOLDATS SONT PRISONNIERS.

Les Autrichiens se battent énergiquement sur le plateau de l'Adige.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 5 août. — L'armée allemande a pris Varsovie ce matin, déclare le communiqué officiel du grand état-major, publié aujourd'hui. Les Bavarois, sous le commandement du prince Léopold, ont forcé le passage des forts extérieurs et intérieurs des fortifications de la ville, et ont rencontré une résistance opiniâtre de la part de l'arrière-garde russe. Les armées allemandes, commandées par les généraux Von Scholz et Von Gallwitz, se sont avancées sur la route entre Lönza, Ostrov et Vyszkov, et ont combattu avec vigueur les troupes russes qui défendaient bravement, mais vainement, les deux côtés de la route entre Ostrov et Rozan. Les Allemands ont capturé 1800 soldats, 22 officiers et 17 mitrailleuses. La cavalerie allemande a battu, en Courlande, des détachements de cavalerie russe près de Gonze, Birscht, et Oniskszhty, et a fait 2225 prisonniers. La marche de l'armée victorieuse continue dans la région entre la Vistule supérieure et la rivière Bug. Des détachements de cavalerie allemande ont occupé la ville de Wladimir-Wolynsk sur la rivière Bug.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 5 août. — Le bulletin officiel publié aujourd'hui, annonce :

Plusieurs attaques des troupes italiennes sur le plateau de l'Adige ont échoué, particulièrement au Sud de Schraussina, et à l'est de Palazzo. Pendant un épais brouillard, mardi, les Italiens ont dirigé une canonnade intensive sur nos positions du mont Seibussi, mais ils furent repoussés. Sur les frontières de Carinthie et du Tyrol il s'est produit des duels d'artillerie. Des détachements d'infanterie envoyés contre nos tranchées à Gellenkofel ont été dispersés par notre artillerie. Sur le versant occidental des hauteurs, deux compagnies italiennes ont attaqué le pont près de la frontière, au Sud de Schluderbach et plus loin, des détachements se sont avancés sur Godilana et Buchenstein. Ces attaques n'ont pas réussi.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Grande Fabrique de Munitions Usines et forges à Hackensack, N. J., coûtant \$5,000,000.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Hackensack, N. J., 5 août. — La "American and British Manufacturing Company" de Bridgeport, Conn., a érigé dans six mois une vaste fabrique de munitions de guerre, qui coûtera

NOUVELLES DE WASHINGTON

PREPARATIFS DE CONFERENCE AU SUJET DU MEXIQUE.

FORTES PERTES VILLISTES

REDACTION DE LA NOTE AU GOUVERNEMENT AUTRICHIEN.

Visites officielles et commerciales aux pays Latins—Fuite des rebelles à Cap Haïtien.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 août. — Les représentants de six nations sud-américaines qui doivent conférer avec le président Wilson et M. Lansing, le secrétaire d'état, au sujet du Mexique, sont arrivés à Washington ce matin. Le but de cette conférence est de persuader aux chefs des factums opposés dans ce pays, de s'entendre pour le rétablissement d'un gouvernement constitutionnel. Si les conseils sont écartés, les gouvernements des Etats-Unis et de six nations sud-américaines prendront des mesures énergiques pour faire cesser l'anarchie au Mexique. Les Etats suivants sont représentés: Argentine, Bolivie, Chili, Uruguay, Brésil et Guatemala.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 août. — La société américaine de la Croix Rouge expédiera, de la Nouvelle-Orléans, des provisions valant \$86,000, pour secourir les nécessiteux à Mexico.

Une dépêche de El Paso, Texas, dit que l'armée de Villa a perdu 7000 hommes dans la bataille de Aguascalientes. Une grande quantité de munitions et de matériel de guerre ont été capturés par les troupes de Carranza.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 août. — Le secrétaire d'état a complété la rédaction d'une note à l'Autriche, en réponse à la protestation de ce gouvernement contre les expéditions de munitions et de matériel de guerre aux alliés. Les Etats-Unis feront savoir au gouvernement autrichien qu'il est impossible de mettre l'embargo sur ces exportations, car cette mesure entraînerait la violation de la neutralité des Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 août. — Les dépêches de Port-au-Prince et Cap Haïtien disent que le calme règne à Port-au-Prince, mais qu'à Cap Haïtien, les troupes du général révolutionnaire Boiteau avaient commencé à attaquer et piller les citoyens, et le commandant de la canonnière Nashville leur a fait dire de quitter la ville, s'ils voulaient éviter d'être chassés à coups de canon. Les rebelles ont obéi.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 août. — Un comité de financiers et d'hommes d'affaires promiment a été choisi par le secrétaire du trésor, dans le but de visiter le pays de l'Amérique Latine. A la réunion financière panaméricaine qui a eu lieu récemment à Washington, les représentants de l'Amérique du Sud et de l'Amérique Centrale avaient invité

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

MESURES D'HYGIENE PUBLIQUE A LA NOUVELLE-IBERIE.

Theodore Bilbo est élu gouverneur de Mississippi — Sursis à deux condamnés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Plaquemine, 5 août. — Le maire Peter G. Wilbert est de retour de sa villégiature de plusieurs semaines, qu'il a passée à Tolo Springs, Tenn.

Ernest Rousseau, âgé de 9 ans, fils de M. et Mme A. Rousseau, de Thibodaux, est mort de la diphtérie pendant une visite à son oncle, M. Clay Rousseau, à la plantation "Homestead".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Nouvelle-Ibérie, 5 août. — Le Dr. Dowling, président du Bureau de Santé de l'Etat, et les autorités municipales de la Nouvelle-Ibérie, ont eu une conférence aujourd'hui à propos de l'amélioration des conditions sanitaires de la ville. La conférence a eu un résultat très satisfaisant. Le conseil de ville mettra en vigueur, le plus tôt possible, les recommandations du Dr. Dowling pour améliorer le service des égouts et de l'eau.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Baton-Rouge, 5 août. — Le maire Alex Grouchy, Jr., et M. L. J. Ricard, commissaire municipal des finances, sont de retour de leurs voyages. Le maire est revenu de Shreveport, La., et M. Ricard revient d'une villégiature passée en Californie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Crowley, 5 août. — Sam A. Pickett, âgé de 17 ans, qui s'était échappé de la détention paternelle, à la Nouvelle-Orléans, a été arrêté ici ce matin. Le détective Ford le ramène aux parents, qui demeurent 1611 rue Carondelet.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Jackson, 5 août. — Le tableau des votes dans tous les comtés de l'Etat, excepté les comtés de Benton et Pearl River, accusent une majorité de plus de 5000 voix en faveur de Theodore Bilbo de Bogalville, pour la place de gouverneur de Mississippi. Marion W. Reiley, de Natchez, comté d'Adams, est le compétiteur de Bilbo. Le total des votes, excepté les comtés de Benton et Pearl River, est: Bilbo, 73,228; Reiley, 42,518. Lee M. Russell a une forte majorité contre E. B. Carter, son rival pour la place de lieutenant gouverneur.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Jackson, 5 août. — J. I. Taber et S. L. Johnson, condamnés à être pendus demain, ont obtenu, du gouverneur Brewer, un sursis de 30 jours. Des pétitions ont été reçues, demandant commutation de leurs sentences à l'emprisonnement pour la vie. Bunyan Walker, Peter Bolen et H. Seales, condamnés pour meurtre, seront exécutés demain.

LETTRE D'UN PARISIEN

UN PRINCE AFRICAIN DONNE L'EXEMPLE AUX EM-BUSQUES.

SA CONDUITE SUR LE FRONT

SINGULIERE INDUSTRIE DES "CRO-QUE-MORTS" DE LA GLOIRE.

Comparaison des professions de foi des députés, hier et aujourd'hui.

Correspondance Spéciale à l'Abeille.

Tandis que certains que nous connaissons se cachent dans les bureaux et dans les garages d'automobiles, le fils d'un ancien roi des côtes africaines, Dinach-Salifou, est accouru pour combattre avec les vainqueurs de son pays; il est sergent d'infanterie coloniale et a été cité à l'ordre du jour pour sa belle conduite "blessé à la tête, est resté pendant huit heures dans la tranchée qu'il commandait sans vouloir être relevé — a refusé d'être évacué malgré la gravité de sa blessure".

Ce prince noir est tout de même un meilleur Français que des gaillards que nous rencontrons parfois avec leurs beaux costumes bien de ciel; leurs jambières de cuir clair, et leurs exhalaisons d'eau de cologne et d'opopanax.

La tranchée! certains ne la connaissent que pour être allés dans ces restaurants de grande banlieue où on a installé sous terre des cabinets particuliers éclairés à l'électricité et où on donne l'illusion à ceux de l'arrière d'avoir vu l'endroit où l'on peina, tout en demeurant tranquillement les pieds sous la table bien servie de vins fins et de liqueurs.

A côté des embusqués il y a les exploitateurs de l'héroïsme et autres; ce sont les croque-morts de la gloire, si on peut dire. Il s'est formé une industrie nouvelle, peu scrupuleuse mais très productive, qui consiste à publier des sortes de "Panthéons", de "Livres d'Or" dans lesquels on propose aux familles de recueillir le récit de la mort de ceux qui sont tombés sur le champ de bataille. Il suffit de souscrire à un exemplaire de luxe qui varie de cinquante à cent francs, pour quelques-uns de plus on reproduira la photographie du mort. Des commissionnaires macabres assignent les veuves ou les parents des disparus, et dans ce style des Gaudissart d'autrefois, vantent le mérite de leur marchandise nécrologique. Des pauvres gens dans une situation peu brillante, se laissent prendre à ces honiments et souscrivent à ces œuvres inutiles et qui sont un des nombreuses formes de l'exploitation de la crédulité et de la douleur humaine.

La crédulité n'est pas ce qui détermine, certains lecteurs du "communiqué" que nous attendons toujours avec tant d'impatience. L'autre jour à propos de la présence des héros d'Alsace, l'auteur du communiqué officiel écrivait: "Ils volent les sommets des Vosges surgir de la plaine alsacienne, les tranches de la cathédrale de Strasbourg".

Un lecteur qui ne se laisse pas poser par la presse officielle de ce jour: "Nos héros d'Alsace volent les sommets des Vosges surgir de la plaine alsacienne, les tranches de la cathédrale de Strasbourg".